

Semaine du 30 mars au 4 avril

Le Progrès 30 mars 2015

PANISSIÈRES « L'augmentation du nombre d'entrées est attribuée à une bonne programmation »



« C'est aussi grâce à l'équipe amicale du président Pierre Second (1^{er} en bas à gauche) que les chiffres des entrées se sont envolés. Photo René Banchet.

13 249 c'est le nombre d'entrées au cinéma Beauséjour pour l'année 2014, s'est réjoui, jeudi, Pierre Second, le président. Ce chiffre est en hausse de 27,50 % sur l'année 2013 sachant que l'augmentation nationale est de 7 %.

A quoi attribuez-vous cette augmentation ?
A une bonne programmation des films qui attirent les spectateurs, à la qualité de la salle, ainsi qu'aux animations (neuf soirées hors champs) qui, à chaque fois, remportent le succès.

Quels sont vos projets immédiats ?
Nous avons déjà réalisé trois soirées « hors champ », et une quatrième est prévue « mon fils » dimanche 5 avril avec Laetitia Eido, (présente à cette soirée) la petite-fille d'une Panissière-mine, Andrée Mollon. Nous prévoyons aussi de fêter les 30 ans de l'association.

Quel est le nombre d'adhérents ?
Trente-quatre, garçons et filles. Je précise que cinq bénévoles sont membres de l'association depuis le début de sa création en 1985 : Claire et Jean Bastin, Agnès Ducreux, Agnès Lurier et moi-même. ■
Tél. 04 77 28 79 72
<http://CinemaPanissieres.fr>

Le Progrès 31 mars 2015

PANISSIÈRES Le musée a participé aux journées européennes des Métiers d'art

A l'occasion des journées européennes des Métiers d'art qui se déroulent tout le week-end, le musée de la cravate et du textile avait ouvert ses portes aux visiteurs avec des animations autour de la laine d'alpaga.



■ Démonstration de feutrage par les « alpagas de Margerie-Chantagret ». Photo René Banchet

Filage et feutrage de la laine d'alpaga

Delphine Rivière de la Ferme de Lafayette de Chambost-Longessaigne expliquait le filage de la laine et les membres de l'association « les alpagas de Margerie-Chantagret » réalisaient une démonstration de feutrage de la laine pour créer divers objets (chapeaux, écharpes, ponchos...). Les Amis du musée proposaient une visite guidée du musée. ■
Tél. 04 77 26 23 46.

Le Progrès 31 mars 2015

Succès pour le 14^e trial panissiérois comptant pour le championnat de ligue Rhône-Alpes

Organisé par l'AMRP (Association motocycliste région panisséroise), dimanche, le 14^e trial a connu le succès après 30 ans d'absence.

59 pilotes ont disputé les épreuves sur les dix zones prévues à cet effet, suivies par un grand nombre de passionnés.

Le classement

Catégorie S4 : 1. Christian Hudry.

S3 plus : 1. Jean-Michel Journet.

S3 : 1. Charles Coutard.

S2 : 1. Laurent Salgues.

S1 : 1. Christophe Juffet.

Les Panissiérois ont tiré leur



■ De droite à gauche : Vincent Brunel (3^e) Max Alim (2^e), Charles Coutard (1^{er}) le podium de la catégorie S3 et Laurent Mioche représentant la municipalité. Photo René Banchet

épinglé du jeu en finissant, en catégorie S3, 6^e Michel Farge, 15^e Quentin Farge, le plus jeune

de la compétition et 21^e Alain Giroud. En catégorie S2 Antony Grayel a terminé 6^e. ■

28 ■ LE PROGRES - MARDI 31 MARS 2015

Le Progrès 1^{er} avril 2015

PANISSIÈRES Inquiétude pour la survie du centre de loisirs

Le centre de loisirs est dynamique et fait l'unanimité chez les parents qui n'hésitent pas à confier leurs enfants à toute l'équipe.

Cependant, Nathalie Segaud, la présidente de l'association, et Jennifer Vivier, la directrice du centre, sont inquiètes pour la survie de la structure.

En effet, elles n'arrivent pas à mobiliser les parents au sein du bureau. Lors des assemblées générales, il n'y a personne, au mieux une dizaine !



■ Nathalie Segaud compte sur une mobilisation des parents pour la prochaine assemblée générale. Photo René Banchet

Prochaine assemblée générale le 3 avril

Deux personnes vont quitter le bureau lors de la prochaine réunion, n'ayant plus d'enfant qui fréquente le centre de loisirs. Elles lancent un appel urgent

aux familles afin de s'investir pour leurs enfants lors de la prochaine assemblée générale. Elle se déroulera vendredi 3 avril à 18 h 30 au local, à la cure. ■

Renseignements :
Tél 05 98 00 80 67

laussie

PANISSIÈRES L'été avant l'heure dans la commune

C'était l'été mercredi dans la commune ! Devant leur boutique les commerçants avaient étalé chaises longues, tables, et autres boissons rafraîchissantes ce qui donnait un petit air de vacances sympa malgré la température un peu fraîche. Mais pourquoi cet étalage ? Ah oui c'était le 1^{er} avril et chaque année certains commerçants ne l'oublent pas ! Réunis pour la photo : de gauche à droite : Sylvie Maillavin, Monique Guerpillon, Manuella Bourrat, Ludvine Aranda, Raphaël Pelosse, Serge Maywood, Béatrice Martinon, assisté Florence Seigae. ■



Les commerçants n'ont pas oublié le 1^{er} avril. Photo Denis Sanchez

MONTCHAL Le lotissement de l'école sera prêt début juin

Conseil municipal

Mardi soir, le conseil municipal s'est réuni pour voter le nouveau taux des taxes locales et le budget primitif 2015. Il a été décidé d'augmenter toutes les taxes de 2 % étant donné la baisse de la dotation (DGF) de l'État.



Christophe Pignat, géomètre, (à gauche), explique les recommandations des différents réseaux à Christian Denis. Photo Dominique Maugé

Impôts locaux : une hausse de 2 %

Cette augmentation intervient après une identique en 2014. Ainsi le taux de la taxe d'habitation passe à 7,68, celui du foncier bâti à 13,89 et celui du foncier non bâti à 38,32.

En ce qui concerne le budget primitif, un investissement pour des opérations d'équipement on note une somme de 70 000 € réservée à l'acquisi-

tion d'une maison en centre bourg, une de 10 000 € pour la rénovation de l'oratoire de l'église et 340 000 € pour l'aménagement du lotissement de l'école. Un prêt de 300 000 € a été contracté auprès du Crédit Agricole pour cette dernière opération. Le lotissement de l'école se répartit en 12 lots. Le prix de vente a été fixé à 48 € le m². ■ Pour tout renseignement, appeler le maire Christian Denis, Tél. 06 72 82 73 76. Le projet concernant la maison du centre bourg n'est pas abouti mais l'axe est la création de chambres d'hôtes.

COTTANCE L'éco-hameau en cours d'aménagement

[QUESTIONS A]

« Le déploiement du très haut débit nous oblige un gros effort »

Jean-Michel Merle, président de la Communauté de communes des montagnes du rocin

Pourquoi avez-vous augmenté la fiscalité de 4 % ? Les élus des huit communes qui représentent notre Communauté de communes ont décidé pour les deux années à venir d'augmenter la fiscalité intercommunale de 4 % pour principalement payer l'implantation du Très haut débit (THD) avec la fibre optique.

Une prise sera installée dans chaque foyer et entreprises, soit 4 000 prises à 500 euros. Ceci représente un budget de 2,3 millions d'euros sur 5 ans. En 2016, il y aura l'installation de 220 prises, puis les trois autres années 800 prises par an. Ces 4 % représentent une rentrée dans notre budget de 140 000 euros, la THD nous oblige un gros effort, mais il reste un outil indispensable pour notre développement.

La Communauté de communes est-elle endettée ? Nous avons un budget total de 8 millions d'euros pour la gestion de l'ensemble de nos activités. L'endettement actuel est de deux millions d'euros. Il est compensé par le remboursement des emprunts par les loyers des entreprises et les ventes des terrains aménagés. Actuellement, nous remboursons 250 000 €, mais nous avons une recette de 330 000 €, nous avons plus de 1 000 emplois sur notre zone, et c'est le meilleur rapport entre le nombre d'emplois et le nombre d'habitants. Nous avons permis en plus des 10 entreprises déjà installées,



Photo Jean-Charles Rigard

la création et l'installation de plus 20 entreprises supplémentaires grâce à nos achats de terrains ou bâtiments pour les reverser ensuite.

Quel est l'état général de la voirie ?

Nous dépensons 500 000 € par an pour l'entretien et la réfection de nos voies communales et l'aménagement dans certaines communes. Les dépenses sont réparties chaque année par rapport à leurs tailles.

Où en est le rapprochement avec Feurs en Porez ?

Le projet avance et, normalement début 2017, le regroupement devrait être réalisé, ce qui donnera une Communauté de communes de 25 000 habitants. Pour passer un nouveau cap, il est également étudié pour l'avenir un regroupement avec Balbigny et Saint-Galmier. Nous sommes obligés de nous regrouper même si le mariage de plusieurs territoires est toujours compliqué notamment en matière de compétences. Mais, c'est à l'avenir la seule solution pour espérer bénéficier de dotations plus conséquentes. ■

Montagnes du Matin → Vie locale

→ MONTAGNES DU MATIN PRATIQUE

URGENCES

POMPIERS: 30 ou 117
CANTONNIERS: 17
MÉDECIN DE GARDE: 05
PRÉFECTURE DE GARDE: PV 15

UTILE

ORLHÉTÉRIQUES MÉTÉOROLOGIQUES
Vielley: mercredi de 9 h 30 à 12 h, samedi de 9 h 30 à 12 h.
Châteauneuf: du mardi au vendredi de 10 h à 13 h, samedi de 9 h 30 à 11 h.
Buziers: lundi de 10 h 30 à

12 h 45, samedi de 10 h à 11 h 30, samedi de 10 h 15 à 11 h.
Sainte-Colombe-sur-Grave: 1^{er} samedi du mois de 10 h à 11 h.
Saint-Cyr-de-Morogues: vendredi de 10 h 30 à 12 h, samedi de 10 h à 12 h.
MARCHÉS. Châteauneuf: samedi de 10 h à 13 h.
Sainte-Colombe-sur-Grave: mardi de 14 h 30 à 19 h, place de l'église.
Saint-Cyr-de-Morogues: jeudi à 16 h, place Jeanne Hédelin.

■ PANISSIÈRES

Un après-midi musical à l'EHPAD



À l'EHPAD le 14 d'or ce dernier jeudi, le trio gauguin originaire de Buziers a mis de l'ambiance. Ghislaine au synthétiseur, Bernard et Michel à l'accompagnement ont été très appréciés et applaudis. Dans la cuisine, les bénévoles de l'association Dejeuner de vivre fabriquaient des crêpes pour le goûter des résidents. ■

■ COTTANCE

■ PANISSIÈRES

Prochain Nid des Mots sur la comparaison

Le thème proposé pour la prochaine rencontre du Nid des Mots, qui aura lieu le mercredi 8 avril à 20 h 15 à la Cigogne à Panissières est la comparaison.

Avec des comme, on peut rapprocher le ciel aux yeux bleus, la cerise et la bouche rouge, les bûes et les cheveux blancs...

Ce sont des procédés



COMPARAISON. Écrivez votre texte sous la forme d'une comparaison liée à la photo : comme quoi ?

CINÉMA BÉAUJÉOUR. 14, vendredi 3 et samedi 4 avril à 21 h et lundi 6 avril à 20 h 30. Les nouveaux héros, dimanche 5 et lundi 6 avril à 17 h. Mon fils, en VO, dimanche 5 avril à 20 h 30 soirée rétrospective en présence de Lucile Eida. ■

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE. La prochaine heure du conte à la bibliothèque municipale sera lieu le mercredi 8 avril de 14 h 30 à 16 h. Le thème retenu est Des croyans et des couleuvres, pour les enfants de 5 à 10 ans. Inscription gratuite au 04.77.28.70.73. ■

■ COTTANCE

Bientôt du théâtre avec les Contents d'soi

Le groupe théâtral Les Contents d'soi vont présenter *Les parassites sont parmi nous*, une pièce de Yves Taburet en trois actes.

Un autocar de touristes, victime des intempéries, se retrouve bloqué dans un village. Les passagers sont alors hébergés chez les habitants qui se voient contraints de cohabiter...

Séances à 20 h 30, à la



SPECTACLE. Les acteurs s'entraînent dans la pièce Les parassites sont parmi nous.

salle d'animation, le vendredi 10 et le samedi 11 avril, puis le vendredi 17 et le samedi 18 avril.

Réservation par téléphone à l'office de tourisme à Panissières au 04.77.28.67.70 ou sur internet www.lescontentsdsoi.jmdo.com (le règlement se fera sur place le soir de la représentation).

Entrée : adultes 6 €, enfants 3 € pour les moins de 12 ans. ■

Amis de la Nature et Belettes, même passion

Vendredi 27 mars, 25 membres du club des Amis de la Nature, de Panissières, ont répondu à l'invitation des Belettes. Le matin, une quarantaine de marcheurs ont effectué une balade, tandis qu'une équipe préparait le repas pour 58 convives.

La présidente des Belettes, Marinette Maillavin, a rappelé le point de départ des deux clubs qui entretiennent des liens étroits : les premières randonnées organisées par les Amis de la Nature au profit de l'école privée de Panissière-



RÉUNIS. Amis de la Nature et Belettes au départ des balades.

res se faisaient avec le soutien des Belettes.

Un moment d'émotion a suivi lorsque l'ancienne vice-présidence des Belettes, Marguerite Lériet, a fait le premier discours de sa vie à l'occasion de ses 80 ans. Pour le gâteau d'anniversaire, « Guitou » s'était entourée des autres conscrits, dont Liliane Godard, 90 ans. ■

Prochaines randonnées.

Dimanche 5 avril, à St-Martin-Lestra.
Lundi 6 avril, marche du Monorail à Panissières (7, 11, 17, 20, 25km), à Crèmeaux et St-Georges-Hautville

37^E MARCHÉ DU MONORAIL À PANISSIÈRES

Organisés par l'Office de tourisme des Montagnes du Massif, la 37^e Marche du monorail se déroulera le lundi de Pâques 6 avril. Sur 5 circuits en boucle de 7,5, 11, 17, 20 et 25 km proposés, il y aura des relais ravitaillements. Les inscriptions et les départs seront faits de la salle d'animations de Panissières de 8 h à 10 h pour les 25 km, de 8 h à 11 h pour les 20 km, de 8 h à 12 h pour les 17 km, de 8 h à 14 h pour les 11 km et de 8 h à 14 h 30 pour le plus petit circuit de 7,5 km. Chacun pourra réserver lors des inscriptions un repas chaud (porc) servi à l'arrivée. Un jeu de piste sera mis en place pour les petits et grands. Contacts : www.montagnesdumatin-tourisme.com et 04.77.28.67.70. ■

Concours de belote à Panissières. Le concours de belote organisé par l'association Unis Vert se déroulera le samedi 4 avril à la salle d'animations à 14 heures.

1^{er} prix : 2 jambons secs avec 2 bouteilles, toutes les doublettes sont primées.

Inscription 14 € la doublette. Une tombola sera organisée. ■

Montagnes du Matin → L'actu

PANISSIÈRES ■ Le Cinéma Beauséjour dévoile le programme de ses rendez-vous d'avril

Laetitia Eido, invitée d'exception

Après avoir reçu l'année dernière Maguy Audier, l'héroïne du documentaire *Les chèvres de ma mère* puis Ariana Rivoire qui partage l'office avec Isabelle Carré du très beau film *Marie Heurtin*, le cinéma Beauséjour a le plaisir de recevoir de nouveau une invitée de prestige, une jeune actrice internationale : Laetitia Eido.

Elle vient de présenter son dernier film, *Moon film*, le dimanche 5 avril à 20 h 30 lors d'une soirée exceptionnelle.

Il faut dire que Laetitia a des fortes attaches panissières par son père et méditerranéenne par sa mère qui est libanaise. C'est son troisième film et on a pu la voir également à plusieurs reprises dans des séries TV notamment le *Défilé de Rome* diffusé sur Arte où elle in-

terprète le personnage de Cléopâtre. Elle a également travaillé aux États-Unis, en Algérie...

Moon film est un film magnifique, salué par la critique, qui permet de découvrir que les relations au quotidien entre Panissiens et Israéliens peuvent être tout autre que ce que les médias relatent en permanence.

Un rendez-vous hors champ placé douc sous le signe de la soléance, de la découverte et... du charme, à ne rater sous aucun prétexte.

Le jeune public et les seniors ont aussi leurs programmes

Autre moment fort du mois : une séance plus particulièrement destinée à l'attention des aînés avec la superbe comédie : *Un village presque parfait* le jeudi 9 avril à 15 heures, séance ouverte à tous et à tarif réduit. Comédie où l'on voit tout un



DÉCOUVERTE. Laetitia Eido sera au cinéma Beauséjour ce dimanche 5 avril pour son film *Moon film*.

petit village des Pyrénées soulé autour de son maire, se mobiliser pour recruter coûte que coûte un médecin de village... Un film qui n'augmente pas la mélancolie et en plus les paysages sont superbes!

Ciné vacances : enfin en avril ce sont les vacances de Pâques et le jeune public ne sera pas oublié avec les séances Ciné vacances qui leur permettent de voir un film suivi d'un goûter offert, le tout à tarif réduit pour tous. Au tarif unique de 4 € (abonnement scolarité).

Première date : personne ne l'a oubliée, l'incontournable *Monsieur l'abbé* sera à l'affiche le jeudi 16 avril à 15 h 30 à partir de 4 ans, durée du film 1 h 30.

La semaine suivante, cela sera au tour de *Gus*, petit oiseau grand voyageur le jeudi 23 avril également à 15 h 30 à partir de 5 ans, durée du film 1 h 30.

À signaler aussi le dessin animé très attendu *La fée Clochette* qui sera à l'affiche pour le pont du 1^{er} mai et sera entendu tous jours un tout nouveau programme mensuel riche en surprises. ■

COTTANCE ■ Participation du moto-club à l'organisation du trial de l'AMRP

Une épreuve très suivie au stade

Dans le cadre de l'organisation du Trial par l'AMRP de Panissières, ce dimanche 29 mars, les adhérents du moto-club cottançais ont participé activement à cet événement au stade municipal.

Malgré un temps gris et quelques gouttes de pluie autour de midi, les spectateurs sont venus nombreux assister à cette épreuve qui a mis en évidence des concurrents très habiles et ayant une maîtrise parfaite de leur machine.

Sur cette zone, les visiteurs avaient la possibilité de se restaurer en faisant une halte à la buvette et aussi au stand gâteaux-crêpes tenu par les enfants du conseil municipal des jeunes de Cottance, il a obtenu un bon succès avec ses crêpes. ■



ÉPREUVE. Un concurrent effectue l'épreuve parfaite sous le regard des spectateurs.



GOURMANDISE. Le stand de crêpes du CMJ.



ORGANISATEURS. Au comité.

Le Pays
2 avril 2015

PANISSIÈRES Cinq circuits pour la marche annuelle du monorail, ce lundi 6 avril

Le monorail et son histoire sont liés au tissage et reste aujourd'hui l'un des atouts touristiques de la région en matière de randonnée. Son cadre bucolique plaît aux amateurs d'histoire et de nature.

De 7,5 à 25 km

L'ancienne voie balisée en blanc et jaune avec une locomotive sera une nouvelle fois mise en valeur lors de la traditionnelle marche du monorail. Cette randonnée organisée par l'office de tourisme proposera 5 circuits en boucle de 7,5, 11, 17, 20 et 25 km empruntant tout ou partie de la voie. Les départs se feront de la salle d'animation de 8 heures à



■ La drôle de machine attire toujours beaucoup de monde.

Photo René Banchet

14 h 30 en fonction des distances et un repas typique de la région, le fameux saucisson chaud/pommes de terre/fourme/pâté aux pommes,

sera proposé au prix de 7 euros. ■

Lundi de Pâques 6 avril

Renseignements :

Tél. 04 77 28 67 70.

[ZOOM]

PANISSIÈRES Laëtitia Eïdo présentera son film « Mon fils »

Succès oblige, l'équipe du cinéma présidé par Pierre Second innove constamment.

Après avoir reçu Maguy Audier, l'héroïne du documentaire « les chèvres de ma mère », puis Ariana Rivoire pour le film « Marie Heurtin », ce sera Laëtitia Eïdo qui viendra présenter son dernier film « Mon fils », pour une soirée exceptionnelle, dans le cadre des soirées « hors champ ».

Laëtitia, petite-fille d'Andrée Mollon, Panis-siéroise bien connue, est une jeune actrice à la carrière internationale. Elle présentera son troisième film qui a été salué par la critique.

Il fera découvrir les relations entre Palestiniens et Israéliens qui ne sont pas tout à fait ce que les médias nous relatent.

Dimanche 5 avril à 20 h 30.
Accueil du public à partir de 20 heures.



■ Laëtitia Eïdo est une jeune fille française par son père (Didier Mollon) et libanaise par sa mère. Photo DR

Collation offerte à l'issue de la séance. Tarif habituel.

L'autre moment fort du mois d'avril proposera un film plus particulièrement destiné aux aînés avec la comédie « un village presque parfait ».

La séance est ouverte à tous à tarif réduit. ■

Judi 9 avril à 15 heures.
Tél. 04 77 28 79 72